



ASC Comunicaciones Internacionales – Dirección General - Via Maria De Mattias, 10 - 00183 Roma www.adoratrici-asc.org redazioneasc@adoratrici-asc.org

Una nueva vida

El 25 de abril de 2021 viví la experiencia más difícil, abrumadora y gozosa de mi vida. Fui madre por primera vez. A las 23:49 nacía Camila... pero también nacía una nueva mamá y un nuevo papá.

Los primeros días después del parto, apenas salí del hospital, fueron verdaderamente complicados para mí. Estaba muy cansada por las muchísimas

horas de trabajo parto. de Α menudo se habla de famosa "depresión partum", post pero no piensas nunca que te pueda pasar a ti... A pesar que me encontraba con el don más precioso que la vida pudiera darme, lloraba por las cosas más insignificantes sin saber ni siquiera el motivo, no lograba gozar de mi niña a pesar de que la amase con todo mi ser.

Y fue en aquel momento que experimenté la s de todas staba en el esidades y ser madre. do que se

preocupaba de que no me faltara nada; estaba en la cercanía de mi padre y de mi hermano que con pequeños gestos acompañaban mis jornadas; estaba en el continuo apoyo que me daban mis primos y tíos que, cercanos o lejanos, no dejaban de hacerme sentir su cercanía y su amor.

Pensando en esta experiencia mía, me identifico mucho con las palabras de Papa Francisco cuando, proclamando el Año dedicado a la Familia Amoris laetitia, se detiene en el "valor educativo" del núcleo familiar: "En la familia se

> podrá experimentar comunión sincera cuando ella es casa de oración, cuando los afectos son serios, profundos y puros, cuando el perdón prevalece sobre las discordias, cuando la aspereza cotidiana del vivir se endulza con la ternura recíproca y la serena adhesión a la voluntad de Dios. De este modo, la familia se abre a la alegría que Dios dona a todos los que saben dar con alegría".

Y ahora que soy mamá,

son estos valores los que quisiera transmitir a mi hija, para que crezca en la oración, en el amor y el respeto de sí misma y del prójimo, para que pueda ser amable y disponible y, sobre todo, para que pueda perdonar y dar amor sin medida.

Debora Brunetti

 	lernura de Dios presente en los gestos las personas que estaban cerca de mí. Es amor de mi madre que atendía mis nec me enseñaba la más linda de las tareas: Estaba en la aprensión de mi marid
f	Editorial ❖ Una nueva vida
	Espacio Administración General
	 Seminario para la formación al servicio de guía
	Del Mundo ASC
	♦ El día especial
	♦ SMDM Jewels
	♦ Las Adoratrices del río de misericordia agradecen a

Diois y a Hna. Serafina Ser una bendición El don de la gratitud

un	nario <u> </u>	1
1	♦ BIEN — ESTAR en la escuela	7
	♦ El poder de la escucha	8
2	Reuniones de formación otoñales	10
	Espacio JPIC/VIVAT	
3	◆ Fratelli Tutti — capítulo 8	11
3	En la Congregación	
	Calendario Administración General	12
4	♦ Profesiones Religiosas	12
5	Cumpleaños: Celebramos la vida	12
6	♦ Volvieron a la Casa del Padre	12

1

Seminario para la formación al servicio de guía

Sangre nueva para el mundo: la llamada a convertirse en guías llenos de espíritu en un mundo emergente.

El 11 de octubre de 2021, a las 13:00 hora de Roma, comenzó el seminario de formación al servicio de guía y administración, en modalidad online, con la participación de 40 adoratrices y 35 misioneros CPPS.

El seminario nació por iniciativa de la Administración general en colaboración con la curia general de los Misioneros CPPS para responder a la llamada de las Directrices AG 2017: promovemos una leadership participativa que invita a todas a poner los propios dones al servicio del único cuerpo; trabajamos como partner con muchos otros, en corresponsabilidad para la misión.

Y la recomendación de: Evaluar la posibilidad de una colaboración más estrecha con los CPPS para los programas ofrecidos por el CIS.

El tema del seminario es Sangre nueva para el mundo: la llamada a convertirse en leaders llenos del espíritu en un mundo emergente.

Su objetivo es justamente la Formación de guías a la luz de la espiritualidad de la Preciosísima Sangre, en el espíritu del carisma de San Gaspar y Santa María De Mattias, con la inclusión de hermanos y hermanas provenientes de los diferentes sectores de la misión, de las diversas partes del mundo, desde el este al oeste y del norte al sur de la tierra, ya empeñados o bien que trabajarán en el servicio de organización y guía.

El seminario quiere promover valores como: formación continua, interculturalidad (interacción entre los miembros de las dos Congregaciones), acercamiento complementario a la espiritualidad de la Sangre de Cristo, crecimiento en la identidad espiritual, oportunidad para una formación más amplia.

La actividad tiene la duración de doce días distribuidos en cuatro módulos online de tres tardes mensuales hasta enero de 2022.

Los temas principales derivarán del desarrollo del título del programa "Sangre nueva para el mundo":

- la llamada a convertirse en guía
- leadership
- quías llenos de espíritu
- en un mundo emergente

A través de una metodología participativa, experiencial y sistemática, invita a los participantes a recorrer el modo en que ejercen el rol de guías en los lugares de su ministerio y a mejorar la calidad de su conducción más bien que adquirir competencias de orden teórico. Los facilitadores son un equipo de tres miembros del grupo internacional de Faith and Praxis: Emili Turú FMS, Frances Heery y Lissy Sebastian RNDM. Faith and Praxis es una organización internacional formada por religiosos que acompañan a diferentes congregaciones en los procesos formativos para el ministerio de guía para la Misión en la Iglesia.

Un ministerio comprometedor como el de guía requiere que aprendamos siempre más a responder con el corazón radicado en la espiritualidad de la Sangre de Cristo. Muchas veces en sus últimos documentos, Papa Francisco hizo referencia a la importancia de la formación continua, sobre todo en este tiempo definido como cambio epocal.

Deseamos a todos un tiempo de gracia y crecimiento para responder a los signos de los tiempos, en la novedad del Espíritu, con el corazón de Cristo en el camino abierto por los Fundadores.



Área Continental: África Región Tanzania

El día especial

El 15 de septiembre fue un día especial porque celebrábamos la fiesta de María, Mujer de la Nueva Alianza. El "sí" de esta mujer dio a Dios la oportunidad de traer un salvador al mundo. Esta mujer merece el título de Mujer de la Nueva Alianza porque aceptó el plan de Dios para nuestra salvación que se realizó a través de ella. La sangre de Jesús su hijo es la sangre de la Nueva Alianza.

Fue un día especial porque comenzamos esta nueva etapa que es el postulantado. Seguimos con entusiasmo para que, como María, también nosotras podamos responder sí al Señor. Agradecemos a la Congregación por habernos dado la mejor formación para ser buenas servidoras de Cristo mientras continuamos viviendo según el carisma y la espiritualidad de la Congregación. El rito de acogida en la congregación como postulantes comenzó a las 18:00 hs. Hna. Lucina John, superiora regional, explicó este día importante para nuestra Congregación. Nos invitó a amar a María, la Mujer

de la Nueva Alianza, y a confiarle a ella nuestra vida cotidiana. Después del rito siguió la misa presidida por Padre Henry Nila CPPS.

Agradecemos a Hna. Lucina, superiora regional, y a su consejo por habernos recibido y comenzar el postulantado. Agradecemos a Dios por el don de la llamada. Por intercesión de María, Mujer de la Nueva Alianza y de Santa María De Mattias, que Dios pueda darnos la gracia para responder "sí" al Señor todos los días.



Anitha Justus, Adventina Experius, Juster Martin, Sesilia Raimond, Witness Vicent y Maria Emanuel

Área Continental: Asia Lundación Lilipinas

SMDM Jewels

Mi viaje está lleno de fracasos. Tengo muchas dificultades pero a pesar de eso estoy bendecida. Todo lo que quiero en mi vida es alcanzar la felicidad y el éxito. Sueño convertirme un día en educadora profesional y parte de mi trampolín de lanzada es ser una sierva de Dios y ser parte de "Joyas de Santa María De Mattias" (SMDM Jewels).

Soy Joyce Ann, tengo 18n años. Tenía 9 años cuando entré a formar parte del grupo SMDM Jewels. Nuestro objetivo como Jewels es el de estudiar, aprender y poner en práctica la Palabra de Dios. Las hermanas Adoratrices de la Sangre de Cristo nos dieron la oportunidad de desarrollar nuestra salud espiritual y dar un sentido más profundo a nuestra vida. Nos ayudan a crecer y a experimentar la importancia de Dios en la vida. En los nueve años que fui una Jewels, me di cuenta que cada día de mi vida fui capaz de ser fuerte y amable. Puedo decir que mi vida estuvo llena de dificultades, pero debido a que Jewels

me enseñó las cosas justas, aprendí a combatir mis batallas con la oración. Tenemos muchas actividades en nuestro grupo, además de estudiar la Palabra de Dios. Nosotras, los Séniores del grupo, estamos comprometidas a hacer apoyo escolar a los niños de 7 a 11 años. Fue divertido para nosotras porque, a pesar de la pandemia, todavía podemos compartir nuestra experiencia de Dios y crecer en la capacidad de enseñar y de leadership, dado que sueño ser educadora. También tenemos actividades de baile y canto, eventos de agradecimiento. Jewels está también al servicio de las parroquias San Lorenzo Ruiz. Algunos de los miembros del grupo trabajan en la pastoral juvenil parroquial, mientras que otros son miembros del coro parroquial. También estas actividades nos ayudan a crecer como personas. Somos todavía demasiado jóvenes para preguntarnos sobre la vida en la realidad.



Es por esto que la mayoría de las veces nos equivocamos, pero con el cuidado de las hermanas Adoratrices de la Sangre de Cristo volvemos al camino correcto. Cuando murió mi madre hace seis años, pensé que mi vida era inútil. Creí que no podía continuar viviendo porque mi madre ya no estaba. Pregunté al Señor por qué tenía que sufrir, estaba enojada con Él porque me hacía verdaderamente mal, pero no tengo otra elección que continuar viviendo. Al comienzo era muy difícil para mí, pero con la guía de la familia SMDM encontré otra razón para vivir. Comprendí que los desafíos que Dios nos da sirven para que aprendamos a pelear. La vida no consiste en sufrir sino en ser feliz, abrazarse a sí mismos, ayudarse mutuamente a crecer, y tener fe en Dios.

SMDM Jewels se hizo importante en mi vida, tanto que no quiero privarme del grupo y es una de las motivaciones que sostiene mi sueño. Me prometí a mí misma que cuando sea grande me empeñaré en ayudar a los otros chicos, futuros Jewels, a crecer así como las hermanas Adoratrices de la Sangre de Cristo nos educaron a nosotros. Ser Joyas no es sólo crecer en el sentido de responsabilidad sino también construir amistad, la familia, el amor y la felicidad. Estoy agradecida a Dios porque fui elegida para la experiencia que hago en este grupo, y guardaré por siempre estos momentos. Aprovecho la ocasión para agradecer a la Fundación Cuori e Mani di SMDM por haberme ayudado y apoyado en perseguir mis sueños. Fue un placer para mí entrar a ser parte de vuestra caridad. A las hermanas Adoratrices de la Sangre de Cristo que nunca dejaron de cuidarnos como si fuéramos sus hijos. Gracias por habernos hecho más fuertes y habernos iluminado. Las Joyas de Santa María De Mattias les harán sentir orgullosas. La caridad nunca falta.

> Joyce, S. Maria De Mattias Jewels, Filipinas

> > Área Continental: Américas Región Manaos

Las adoratrices del río de misericordia agradecen a Dios y a Hna. Serafina

- ¡Dios mío, es imposible!
- ¡No puedo creer lo que ven mis ojos!

Estas y otras frases similares fueron pronunciadas por quienes vieron a las personas involucradas en el desastre o se enteraron de este incidente especial que ocurrió frente a nuestro convento P. Sangre el 15 de octubre de este año, día en que hemos celebrado la fiesta de Hna. Serafina que es el 21 de octubre. Lo narro brevemente.

Tenemos un auto marca SPIN muy útil para muchos trabajos. El chofer que trabaja para nosotras desde hace ya algunos decenios se fue de vacaciones y tomamos en su lugar a una señorita que ya había trabajado para nosotras en el mismo servicio. Esta mujer, que llamaré Catalina, nos ayuda a hacer algunas tareas en casa y cada tanto cuando tengo problemas con

la computadora. Una de estas mañanas entró en mi habitación pidiéndome que rezara por una necesidad suya. Catalina pertenece a otro credo, no es católica, pero la confié a nuestra Venerable Hna. Serafina pidiendo su intercesión para esta amiga.

Al día siguiente, sucedió este hecho inexplicable que lo cuento para que aumente más en nosotras el amor y la devoción a nuestra Venerable. A las 13:00 hs, la señorita Catalina salió con el auto para hacer un servicio.

Después que el portero le abrió el portón para que saliera, no se sabe cómo el auto tomó velocidad en la calle, deteniéndose con un fuerte ruido en la vereda opuesta. La calle de la que estamos hablando, la avenida Constantino Nery, tiene dos carriles y un tránsito continuo sobre todo en aquella hora del día.

Describo las gracias que hemos recibido:

- 1- Viendo el vuelo sorprendente del auto, un autobús que venía del lado opuesto de la calle, cargado de pasajeros, milagrosamente se detuvo sin ser tocado por nuestro auto.
- 2- Por la vereda venía una señora con la joven hija que se pararon sin ser tocadas por el auto.
- 3- Nuestro auto se detuvo sin hacer daños al gran edificio que se encuentra frente a nuestro convento.
- 4- Catalina salió ilesa, mientras que el auto se tiene que reparar en la parte inferior.
 - 5- Debido al fuerte ruido, la gente corrió para

socorrer al chofer que tuvo un pico de presión sanguínea alta.

El día 21 agradecimos a nuestra querida Venerable Hna. Serafina. Catalina vino a mí al día siguiente pidiéndome sólo que agradezca a Hna. Serafina por ella.

Un experto de automovilística nos dijo que se trató de un verdadero milagro. El incidente habría podido causar muchos muertos y habríamos debido que pagar los daños a muchas personas porque claramente la culpa había sido nuestra.

Hna. Marilia Menezes, ASC

Área Continental: Américas Región USA

Ser una Bendición

Todos los días recibimos bendiciones y podemos dar bendiciones. Ellas son como el aire que nos rodea. Respiramos las bendiciones cuando nos damos cuenta que somos bendecidos y que el mundo alrededor de nosotros es un lugar bendecido y así expiramos bendiciones recibidas sobre los demás.

¿Qué significa ser una bendición? Se parece a los muchos modos en que cada día llegamos a los demás: una sonrisa, una palabra amable, una buena acción. El proyecto "Be a Blessing Garden" es una de aquellas buenas acciones que une a un grupo de personas. Es una oportunidad creada por las Adoratrices y los parroquianos de San Patricio en Ruma y San Juan en Red Bud, ambas en el estado de Illinois. Los que plantas semillas que serán las plantitas que crecerán para convertirse en brotes de nabo, brotes de coliflor, tomates y pepinos. Los voluntarios de las dos parroquias transfieren estas plantitas en el jardín del convento de Ruma. Después de semanas de cuidado de la huerta, cajones

Puede suceder cuando llegamos a la mesa con los demás y escuchamos a la persona sentada al lado nuestro. Significa presentar ante nuestro Dios a los demás y a todas las personas y situaciones de nuestro mundo, pidiendo que podamos recibir y dar las bendiciones que nuestro mundo necesita.

Hay así muchas misterios en nuestro mundo, tantas diferencias de opiniones y creencias: personas que creen en el conflicto, personas que solo quieren la paz, personas que quieren las cosas en un cierto modo, personas que quieren lo que es mejor para todos, personas que creen que la controversia es la mejor manera para seguir adelante. Hay personas que luchan para tener los bienes de primera necesidad, personas atrapadas en situaciones injustas. Podemos no estar en grado de resolver los problemas del mundo, pero a pesar de eso estamos llamados a ser una bendición.

Durante esta estación de cosecha, podemos tomarnos tiempo para realizar las bendiciones

que entraron en vidas nuestras encontrar la manera de compartirlas con los demás. Sé bendición una y una presencia compasiva en nuestro mundo.

Hna. Barbara Hudock, ASC

Casgrove's Kitchen
del este de St.
Louis, Illinois.
Esto es
un modo de
ser bendición.
Se puede ser
bendición de
muchas maneras

de productos frescos

se recogen y llevan

semanalmente a la

Área Continental: Américas
Región USA

El don de la gratitud



Cuando comencé a pensar en el mes de noviembre, la palabra que continuaba viniéndome en la mente fue *gratitud*.

En torno a este sentimiento tejí los pensamientos que siguen, y sobre este tema iba reflexionando ya desde hacía varios meses.

Dejar la misión en Crownpoint, Nueva México, en julio, me dio la oportunidad de reflexionar con gratitud sobre los catorce años en el que tuve el honor de servir como enfermera de salud pública en el pueblo Diné o Navajo, y aprender así mucho de ellos, de Hna. Maureen Farrar y de la creación alrededor mío.

Siento que durante estos años de misión crecí como persona, profesional y espiritualmente, y como Adoratriz. El viaje fue verdaderamente extraordinario. Estoy agradecida también de haber podido pasar tiempo con las hermanas en Wichita, Kansas, y en Columbia, Pennsylvania, después de haber dejado Nueva México, y retomar los contactos visto que habían pasado varios años desde que las había visitado personalmente. Me agradó poder al menos saludar y compartir algunas historias.

Después, mi llegada a St. Louis, la gratitud apareció de nuevo porque las hermanas y los colegas fueron todos muy acogedores y pacientes mientras comenzaba el nuevo ministerio, y me movía en la ciudad. Me perdí varias veces en

aquellas primeras semanas.

Vivícon gratitud mientras ayudaba en octubre en el Ruma Center acompañando a las hermanas y colegas. Agradezco por las conversaciones individuales en el Clementine Hall. Es siempre lindo conectarse a través de la narración de historias y algunas risas. Es un privilegio escuchar a las hermanas sobre sus tiempos de misión, la alegría de muchos viajes con los demás y con Dios.

Una cosa que verdaderamente tocó mi corazón fue la experiencia vivida con Hna. Ann Fearday ASC, cuando eligió raparse la cabeza en vez de mirar caer sus cabellos poco a poco a causa del tratamiento de quimioterapia. Es un momento que recordaré siempre como testimonio de su coraje y su fe. Y era la primera vez que tocaba una afeitadora. (Ann fue doblemente intrépida).

Este hilo de gratitud fue bien expresado por Hna. Leona Luechtefeld ASC que lo llama "la actitud de gratitud". Leona compartió conmigo que no se puede ser agradecida sólo por todo, es necesario dar un nombre específico a las cosas. Por lo tanto, dado que noviembre es el mes de la gratitud y del agradecimiento, todos tengamos presente esta actitud.

Ahé hee' (gracias en Diné) **Hna. Michelle Woodruff, ASC**

Área Continental: Europa Región Italia

Bien-Estar en la escuela

Nace en la escuela un equipo psico-pedagógico para apoyar a los alumnos, familias y docentes

Una linda posibilidad para nuestro territorio, la respuesta a una exigencia concreta de nuestro tiempo: este es el proyecto del Instituto Preciosísima Sangre de Bari titulado "Bien-estar en la escuela". Se trata de un equipo psicopedagógico que nuestro Instituto, animado por su incansable atención al ser humano, puso al servicio de la comunidad educativa y de toda la cabecera Pugliese donde las Adoratrices escriben páginas de una formación de ya casi un siglo.

El 13 de octubre pasado, durante una conferencia de prensa, la dirección IPS en las figuras del equipo de presidencia del Instituto: Hna. Giuseppina Fragasso, Hna. Francesca Palamá y la Prof. Angelamaría Garofalo, presentó el proyecto a los miembros del equipo y del grupo de escucha. La presencia en el evento de algunos representantes de las instituciones del territorio subrayó el provechoso entrelazarse de la vida del Instituto con todo el tejido social circundante, así como la importante contribución que la comunidad de las Adoratrices de la Sangre de Cristo representa para el crecimiento humano de la ciudad de Bari. En el encuentro de presentación intervinieron el Garante de los Derechos de Menores, la Infancia y la Adolescencia –Región Puglia-, doc. Ludovico Abbaticchio, la asesora de la Educación Pública del municipio de Bari, Paolo Romano, y el presidente CISM Escuelas Paritarias Católicas Puglia, P. Luigi Gaetani.

"Bien-estar en la escuela" nace en un ámbito escolar para apoyar a la comunidad educativa, a los alumnos y las familias en el natural itinerario de formación y crecimiento, hoy amenazado y fuertemente debilitado por el largo período de pandemia. El objetivo es el de responder a las puntos críticos familiares y relacionales de los más pequeños, acentuados por el aislamiento impuesto por la pandemia que marcó

recientemente a toda la sociedad. El apoyo de naturaleza psico-pedagógica – se explicó durante la presentación- busca sostener y restablecer aquel bienestar psicológico imprescindible para el éxito formativo y didáctico de cada estudiante. Muchas, demasiadas, los puntos críticos encontrados en los niños y adolescentes como consecuencia de la pandemia: desasosiego para vivir en grupo, uso excesivo de Smartphone y PC son sólo algunos de los obstáculos a derribar. La escuela advierte la necesidad urgente de una ayuda experta para no navegar sin rumbo, sino sabiendo con exactitud donde mover los propios pasos y configurarse después como punto de referencia para padres a menudo desorientados que piden ser educados a ser padres.

Pensado desde hace tiempo y fuertemente querido por la dirección de nuestro instituto barese, el equipo psico-pedagógico está formado por un servicio de alta calidad de profesionales locales: Doc. Giacoma Panzario, pedagoga; Doc. Chiara Leuci, psicóloga; Doc. Francesca Gioieni, psicoterapeuta; Doc. Caterina Pucci, psicomotrista y Hna. Liana Campanelli, docente de Educación a la Legalidad y diplomada en Psicología.

Al terminar la reunión, Hna. Francesca Palamà recordó cómo en el corazón del Instituto Preciosísima Sangre está constantemente el bienestar global de la persona, perseguido con competencia y cuidados incesantes. El Instituto Preciosísima Sangre eligió este año enriquecer la propuesta educativa para los niños de 3 a 5 años con el proyecto "Jugar es una cosa seria", un camino pedagógico y de atención al crecimiento y bienestar del niño que incluye talleres de psicomotricidad, patinaje y aprendizaje del idioma inglés, y que tiene la intención de favorecer el desarrollo psico-físico, armónico y completo de los más pequeños.





Consciente que "estar al lado" es una misión que se construye día tras día, el Instituto Preciosísima Sangre de Bari pensó además en un itinerario formativo humano-espiritual para las familias, para entrar en la cotidianidad de padres comprometidos en el desafío educativo, que se hace todavía más complejo debido a los eventos recientes y en general por una sociedad en continua y rápida evolución. Inspirándose en el Pacto Educativo Global promovido por Papa Francisco, primer paso hacia un repartir para "garantizar a todos el acceso a una educación de calidad que esté a la altura de la dignidad de cada persona humana", "Espacio IPS" -este es el título del itinerario propuesto por el Instituto a todas las familias que querrán tomar parte- es la respuesta a hombres y mujeres deseosos de encuentro, diálogo y confrontación entre las diversidades.

Marilina Pesce

Área Continental: Europa Región Italia

El poder de la escucha



El pasado 18 de noviembre, en la sede nacional del USMI (Unión Superioras Mayores de Italia), en calle Zanardelli, Roma, Hna. Emma Zordan, enriqueció con su testimonio el itinerario de formación de las "novicias" – unas cuarenta, las que estuvieron presentes en el aula magna del Instituto, muchas otras conectadas online. Desde hace más de siete años, Hna. Emma presta servicio de voluntariado en la cárcel romana, animando un taller de escritura creativa. La religiosa contó a todos el itinerario que la llevó a Rebibbia. Sus

inquietudes, el coraje y la fuerza encontrada después de haber traspasado la puerta de la cárcel y las muchas que se abrieron y cerraron antes de que llegase a la sección penal, allí donde habría desarrollado su actividad de voluntaria.

Desde hace algunos años, vive en Latina donde es responsable de la comunidad "San Gaspar" de 29 hermanas ancianas, pero cada sábado por la mañana, infaltable, a las ocho está allí, en Rebibbia, con los paquetes para sus amigos detenidos. Lo dice abiertamente a las hermanas que la escuchan atentas: "Aquélla es ahora mi familia". Y, efectivamente, es amiga, madre y hermana para tantos detenidos. También un pequeño gesto suyo, como "llevar caramelos", tiene para ellos un gran significado. Es como una caricia al alma. Lo confirma otro protagonista del encuentro en el USMI; Carmine C., detenido en régimen de semi libertad después de 16 años pasados en varios institutos de detención. Fue entre los primeros que encontró a la religiosa "voluntaria" en Rebibbia y que colaboró con ella. Justamente la confrontación entre los dos, a veces intensa, otras veces con bromas, permitió "hacer vivir" a los presentes la dureza de la vida carcelaria y cuánto es importante la presencia de una persona que "desde afuera" sepa escuchar, dar afecto, atención, esperanza.

El instrumento de este itinerario fue el "taller de escritura creativa". En su intervención, la religiosa recorrió las etapas de estos años de trabajo, recordando los títulos de los libros que recogieron los testimonios de los detenidos. Hasta llegar a la última fatiga: la presentación del libro "No todos saben... La voz de los detenidos de Rebibbia", que fue otra razón del encuentro.

El volumen propone algunos testimonios de los reclusos sobre la esperanza, recogidos antes y durante la pandemia. La razón de esta elección la explica el periodista Roberto Monteforte que colaboró con Hna. Emma en la realización del libro: "Los testimonios son propuestos a quienes están fuera de las rejas, a las personas comunes que se consideran "libres" y que, al contrario, demasiado a menudo son prisioneras de sus prejuicios que las hacen incapaces de acoger". Sobre este punto también interviene la abogada Antonella Pacifico, involucrada también ella por Hna. Emma en el proyecto "taller de escritura en la cárcel". Lo hace recordando el "miedo del después" expresado por muchos detenidos. "Lo que preocupa es la violencia que hay fuera de la cárcel, hecha de prejuicios y prevención. Así, la pena no termina nunca de descontarse porque -los subraya citando pasos de un testimonio del libro- el estigma del detenido está impreso como una marca indeleble hecha con fuego en la piel". ¿Por qué la pena no tiene que terminar? ¿Por qué tienen que pagarla también las familias inocentes de los que la están descontando? ¿Cómo se enfrenta el después? Una vez afuera, ¿cómo será la reinserción social del detenido? El tema se da en cada parte del mundo e involucra a las "novicias" que llegaron a Roma de todos los continentes.

El testimonio fuerte es el llamado lanzado por Hna. Emma. "Somos muy pocas. Vengan también ustedes a dar testimonio de fe en el servicio a los reclusos". "¡Cuántos rosarios me piden! –agrega la religiosa- Y yo les invito a rezar el Padrenuestro". Porque se puede evangelizar también de esta manera: ofreciendo acogida y amistad. El testimonio de Carmine conmueve. Cuenta su diálogo con el Crucifijo en las noches de soledad en la celda. "Le pido, le hablo, me confío, me peleo...".

Hna. Rosana Constantini, responsable del área formativa del USMI, ya lo había subrayado en la apertura del encuentro: la misión hoy es

ofrecer testimonio en la vida concreta, en el amor por los últimos. "Como nos enseñó Papa Francisco que celebró su primera "Última Cena" no en el vaticano, sino en la cárcel de menores de Casal di Marmo lavando los pies a los jóvenes detenidos. Esta es la Iglesia en salida al servicio de los detenidos". Hay quien aseguró que pedirá a la madre general de la propia Congregación la posibilidad de seguir el camino indicado por Hna. Emma. Esto sucede cuando un testimonio llega al corazón. Se diría que se alcanzó el objetivo. Pero queda lo más difícil: llegar al corazón de quien está acostumbrado a juzgar sin compasión y ayudarlo a descubrir la fraternidad. También a los hermanos que están en las cárceles. Es justamente el objetivo del volumen "No todos saben...". Ayudar a comprender y saber para ser todos más humanos.

Roberto Monteforte



Área Continental: Europa Región Wrocław

Encuentros de formación otoñales

Los días 15-17 y 18-20 de octubre de 2021, en la casa madre de Bolesławiec, las Hermanas Adoratrices de la Sangre de Cristo de la región de Wrocław participaron en las jornadas de formación otoñales. El encuentro fue guiado por P. Stanislaw Jarosz, sacerdote paulino, prior del Santuario de Nuestra Señora de la Victoria en Brdów. Las conferencias, las introducciones a las meditaciones y las homilías fueron sobre el tema de formación para el año social 2021/22, "Quien nos ve, ¿ve a Cristo? Ser evangelio para el mundo". Junto con P. Stanislaw redescubrimos el don de la vida, nos asombramos del don de la vocación religiosa y descubrimos el don de la santidad personal. En el camino de la santidad, se nos enseñó cómo perdonarnos a nosotras mismas y a los demás. Todo esto fue presentado de manera simple, ilustrativa, bíblica y profunda. El contenido transmitido y escuchado no era sólo la erudición, la lectura y el conocimiento del líder. Hemos escuchado a un sacerdote que ama a Dios, que escucha su Palabra y la vive, que percibe el propio pecado. Dijo de sí mismo: soy q u e

un pecador que se siente un hijo Dios siempre ama. La búsqueda de la santidad fue presentada como la imagen de una silla muy estable, con tres patas: la Palabra de Dios, de donde nace la fe; la liturgia, la acción del Espíritu Santo que habilita a recibir la gracia de Dios; la comunidad religiosa, que "muestra" mi conversión. Convertirse es comenzar a pensar de modo diferente al de antes.

Según P. Stanislaw, una comunidad religiosa está allí

para desenmascarar mi pecado, para que el misterio de la muerte y resurrección se cumpla en nosotros. La comunidad religiosa es el espejo de mis debilidades, defectos y pecados. Una vez más, después de muchos años de la emisión de los votos, aprendemos a vivir en comunidad y para la comunidad. Una comunidad religiosa es un lugar de perdón, y perdonar no es más

que tomar sobre sí las consecuencias de los pecados de los demás. El Padre nos propuso invitar nuevamente a María en esta realidad de comunidad, así como somos ahora, y junto con Ella (con una consciencia renovada) hacer nuestras tareas domésticas y recorrer los senderos del apostolado. También hemos aprendido a mirar la cruz de Jesús, el Esposo. El Padre dijo: "Una persona sin cruz no puede conocer a Cristo Crucificado". En nuestra escuela de formación otoñal, también escuchamos la verdad sobre el por qué a veces tenemos miedo de nuestra cruz. Es el diablo que nos asusta con la cruz... sufrirás, estarás enfermo, mira cómo te usan en esta comunidad, congregación, en tu lugar de trabajo...

Este es el tiempo del lindísimo otoño polaco. Los colores dorados de las hojas, los rayos del sol otoñal, el don de la hermandad, la escucha personal de la verdad anunciada y conocida, el encuentro con un padre que testimonió su experiencia del amor de Dios y, sobre todo, la inmensidad de la gracia de Dios que envuelve.

Hna. Gabriela Janikula, ASC



FRATELLI TUTTI - capítulo 8

La Oficina de Maryknoll para las problemáticas globales termina su guía del estudio sobre Fratelli Tutti con la consideración de la convicción de Papa Francisco que las religiones pueden ayudar en la causa de la fraternidad tanto en la Iglesia como en la sociedad. Dice: "Nosotros, creyentes de las diferentes religiones, sabemos que nuestro testimonio de Dios ayuda a nuestras sociedades. El esfuerzo de buscar a Dios con un corazón sincero, siempre que no sea nunca manchado por fines ideológicos o egoístas, nos ayuda a reconocernos recíprocamente como compañeros de viaje, verdaderamente hermanos y hermanas (274)".

La innata dignidad de todo ser humano como hijo de Dios es algo que no puede ser olvidado o disminuido. Hace parte del "DNA" que nos une a Dios y a los demás. Las religiones del mundo hablan de esta dignidad y animan a sus seguidores a vivir según le "Regla de oro", según la tradición: ama a Dios, ama a los demás como a ti mismo.

María De Mattias conocía esta verdad "en sus huesos". Para ella, la persona "valía la Sangre de Cristo2. Nuestra Constitución nos recuerda que "nuestro amor recíproco en comunidad es el primer testimonio apostólico". El artículo 9, capítulo 2, continúa: "Nuestro amor, interés y oración se extienden, desde nuestra comunidad, a todas las Adoratrices del mundo, así como a nuestras familias de las cuales nos hemos separado por la llamada evangélica de Cristo. Compartimos con alegría con todo el pueblo de Dios el amor que nos une a todos en el Señor; un amor que, expresado en un ministerio, libera y ayuda a crecer en comunión con los demás". Este amor comienza en casa y se difunde a los rincones de la tierra, en círculos inclusivos de amor y comunión siempre más amplios.

La comunidad es una llamada a la comunión, a la unión, a la comprensión de la única esencia que une a todos nosotros y a toda la creación. El "cordón rojo" que nos une es el mismo que nos une a todos. La pregunta que tenemos que hacernos mientras tratamos de vivir la llamada de Fratelli Tutti es:

"¿Cómo se concreta todos los días mi llamada a la relación de alianza con Dios y con los demás mientras recorro el camino con quienes me rodean y con la tierra?

¿Qué/cómo puedo estar llamada a cambiar en mis relaciones para que me ayuden a realizar "aquel armonioso orden de cosas"?

¿Qué elijo hacer al respecto?"



Calendario Administración General

5-10-12-17 noviembre: Hna. Wiesława está empeñada con la Lectio Divina para las novicias de Primer año

18 noviembre: sesión de CGE

19 noviembre - 17 diciembre: Hna. Nadia, Hna. Matija, Hna. Wiesława y Hna. Mónica están en Tanzania para la visita canónica a la Región.

Profesiones Religiosas 3 diciembre de 2021

Celebración de los votos perpetuos

Región Wrocław (Polonia)

Hna. Tatiana Studentowa NUESTROS AUGURIOS Y NUESTRA ORACIÓN

Cumpleaños: Celebramos la vida

NOVIEMBRE.

40° cumpleaños

Hna. Catherine Mary Isthak	y 11/11/1981	India			
Hna. Flor Manga	24/11/1981	Filippine	80° cumpleaños		
<u>70° cumpleaños</u>			Hna. Verena Bürki	09/11/1941	Schaan
Hna. Mariamma Kunnack	al 13/11/1951	India	90º cumpleaños		
Hna. Kornelija Bosankić	15/11/1951	Zagabria	Hna. Jeannine Bahr	09/11/1931	USA
Hna. Elżbieta Bukis	29/11/1951	Wrocław	Hna. Olivia Massaccesi	15/11/1931	Italia

DICEMBRE				
<u>40° cumpleaños</u>			<u>90º cumpleaños</u>	
Hna. Snježana Pavlović	15/12/1981	Zagabria	Hna. Elizabeth Kolmer	11/12/1931
Hna. Beata Płowaś	23/12/1981	Wrocław	Hna. Michaeline Ryan	19/12/1931
<u>50° cumpleaños</u>			Hna. Anne Irose	23/12/1931
Hna. Bincy Marottikudy	07/12/1971	India	Hna. Stella Rita Benetti	28/12/1931
Hna. Renata Vukadin	16/12/1971	Zagabria		
<u>70° cumpleaños</u>				
Hna. Janja Pujić	01/12/1951	Zagabria		
Hna. Rozarija Ćurić	13/12/1951	Zagabria		
Hna. Štefica Kezić	26/12/1951	Zagabria		
Hna. Josipa Draguljić	30/12/1951	Zagabria	Boletin Inte	l'hacional
<u>80º cumpleaños</u>			Adoratrices de la	The state of the s
Hna. Emma Zordan	05/12/1941	Italia		de Información
Hna. Maria Biasini	09/12/1941	Italia		carao de

USA

USA



Hna. Elizabeth Ann

Hna. Stephanie Heskamp

USA Hna. Georgia Kampwerth 26/10/2021 Hna. Leonija Mila Ćuković Zagabria 29/10/2021 Hna. Amalia Fiasco 30/10/2021 Italia **Hna. Lea Dominkovic** Zagabria 12/11/2021 19/11/2021 **Hna. Teresa Capobianco** Italia

12/12/1941

17/12/1941





USA

USA USA

Italia

a cargo de

Adoratrices de la Sangre de Cristo Comunicaciones Internacionales - Dirección General Via Maria De Mattias, 10 - 00183 ROMA

Año XXIII, Nº 10, Noviembre/Diciembre de2021

Comisión de redacción Maria Grazia Boccamazzo, ASC **Debora Brunetti**

Traducciones a cargo de *Hna. Mirjam Kuštreba - croato* Hna. Betty Adams - inglés **Hna. Anastazia FlorianI** - kiswahili Hna. Bozena Hulisz - polaco Hna. Beth Simone Andrade - portugués **Hna. Miriam Ortiz -** español Hna. Johanna Rubin - alemán